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记者的梦
站在赛场边，蒂姆·爱德曼不时

会和迎面跑来的孩子与老师打招
呼。他是“免费脚丫”计划的创始人，
也是缔造这个免费足球梦的筑梦
师。

蒂姆是加拿大 !"! 电视台的
记者、制片人，一次采访，他来到埃
德蒙顿当地一所移民学校。在那里
他看到几个男孩正在简易的场地
上，踢着一个用破布、袜子缝制的简
易足球。“那幅画面深深刺痛了我的
心。我想要为他们做些什么。”作为
一名曾经的足球运动员，蒂姆明白
一套免费的足球装备会引发孩子多
大的足球热情。主动联系学校帮助
他们成立足球队，联系志愿者在固
定时间为孩子组织比赛……蒂姆和
好友马克开始了“免费脚丫”计划。
免费的社区公园里，志愿者将

充气球门依次摆放。用白色面粉画
出简易场地，每周二、三下午，是“免
费脚丫”计划的比赛时间。

#年前，当蒂姆开始实行这个
计划时，只有 $所学校 $支球队参
与，几乎以翻倍的数字飙升，如今，
整个埃德蒙顿已有 %&所学校，'$&&
名孩子参与到这个计划里。
每年 $月，是孩子们最期待的

开学季———好似多了一个圣诞节，
在开学后一周，所有参与“免费脚
丫”计划的孩子都可以领到属于自
己的足球装备：球衣、球鞋、球袜、护
腿板甚至还有个练习用球。“我们所
有的经费都来自社会捐助，每年在
每个孩子身上要花费近百元加币。”
同为创始人的马克告诉记者，自己
所就职的银行也对“免费脚丫”计划
格外欣赏。本次女足世界杯揭幕战，

银行特别赞助了“免费脚丫”(&&张
门票。

#年间，不少孩子因为“免费脚
丫”爱上了足球，他们中甚至有不少
人在进入大学深造后都选择加入学
校所属的足球俱乐部。“有 $、)个女
孩已能代表大学俱乐部参加全国联
赛。”

孩子的梦
凯拉今年 *岁，圆滚滚的身子

挪动起来颇有些费劲，虽然累得气
喘吁吁，她却始终在笑。赛场边，凯
拉的母亲沙曼莎带着她两个弟弟正
席地而坐，悠闲野餐。两个男孩看着

姐姐踢球的身影，眼神中充满羡慕。
沙曼莎告诉记者，自从接触足

球之后，原本内向、自卑的凯拉变得
爱与人交流了。“她的身材其实不适
合任何运动，但在这个足球场上，没
人看不起她。”
蒂姆告诉记者，为了让孩子得

到更多的快乐，“免费脚丫”组织的
比赛有着特别的规则。

每支参赛球队分成 +" 两组，
每隔 )分钟，场上场下两组就进行
互换———这种类似冰球的规则为的
是“球队中不会有替补和主力，让所
有孩子都能享有公平的踢球时间。”
每场比赛，两支球队的净胜球

数不能超过 $个，当一方到达临界
标准后，该球队所有球员都必须转
为用左脚踢球。而胜利那方如果还
能继续进球，比分将会被倒扣———
换左脚踢的目的是为了更全面提高
技术，而设立净胜球门槛则是因为，
“我们不希望孩子们被比赛折磨，因
为过于悬殊的比分会让人对足球有
厌烦的情绪。”
在“免费脚丫”目前合作的学校

中，大多数位于城市东南角的新移
民聚集区，参与计划的孩子 ,-.都
是非土生土长的加拿大孩子。“他们
跟随父母从非洲、南美、欧洲、亚洲
移民而来，也将故乡的足球之梦带

来了加拿大。”

足球的梦
/&&0年女足世界杯，当时还是

弱旅的加拿大队爆冷击败中国队，
加拿大媒体曾表示胜利的秘诀是：
“加拿大姑娘们是在快乐地踢球”。

孩子们踢球，也是为了快乐。
同样在此担任志愿者的国家级

裁判凯希尔告诉记者，过去 )年，足
球运动在埃德蒙顿在加拿大都发展
非常快，事实上，除了“免费脚丫”项
目之外，以学校或者俱乐部形式举
办的各年龄段足球比赛正在日益增
多，而其中，女足比赛更为兴盛。

由于男生更喜欢加拿大的“国
球”冰球和美式橄榄球，足球场就
成了女孩子们的天下，尤其是公立
学校，许多女孩子都喜欢选修足球
课。
阿尔伯塔省足球协会的林德赛

告诉记者，目前加拿大几乎所有公
立学校都会开设各种各样的体育兴
趣科目。女足科目在其中所占的比
例，比 /&世纪 *&年代初增长了近
)&.，大学阶段的女足课程则更接
近专业化。学校和体育俱乐部以及
社会组织的经费支持，保证了加拿
大女足运动发展的稳定。数据显示，
目前加拿大拥有超过 0&万女足人
口。

夕阳西下，( 个小时的比赛时
间很快就结束了。女孩子们又对着
墙开始练习。她们的背后是一幅巨
大的墙壁涂鸦：美丽的女孩若有所
思看向未来。“我是谁？能干什么？”
几个巨大问号下，女孩子们的背影
纤瘦优美……

特派记者 厉苒苒

!本报埃德蒙顿今日电"

! ! ! !歌里唱，离别总是在雨季。
不过对中超而言，由于二次转会
的存在，总有一些球员会在夏天
说再见，譬如刚刚以 ##&&万元
创造国内转会身价纪录的国脚
孙可，譬如才加盟申花半个赛季
的卡希尔。据悉，一旦近日申花
敲定新外援，他是被替换的“第
一人选”。明晚申花主场与辽
宁一战，很可能成为卡希尔的
绝唱。

昨天国内足坛最轰动的
新闻，无疑是原江苏舜天的国
脚以 ##&&万元（约 *00万欧
元）转会加盟天津权健。这是个
什么概念？欧冠亚军尤文图斯
的主力前锋特维斯即将转会阿
根廷的博卡青年，他的身价
是 )&&万欧元，也就是说，
一个孙可能抵得上近两个
特维斯！上港国脚于海今年

初刚以 )&&&万元的半亿身价
创造国内球员最高纪录，没想到
仅仅过了三四个月，这个纪录就
被打破。

此前战绩不佳的绿地申花
也将有人员大变动，而从目前来
看，最大的“受害者”可能是老将

卡希尔。0#岁的卡希尔今年 /

月才加盟申花，成为球队甚至中
超历史上最大牌的亚洲外援，不
过从效果上说，他的表现比球迷
期待的要差不少，(0 场联赛仅
仅收获一球，而且还是一粒安慰
性的点球。以一名主力前锋的身
份来说，这显然是不合格的。
谈起卡希尔，申花高层认为：

“谁也不能否认卡希尔是一名好
球员，他的存在对球队来说不仅
在战术上有意义，更具有精神上
的激励作用。他是球场上的斗士，
也是球场外的模范。不过，球队目
前的一个现实是，我们确实需要
进更多的球。”而一些申花球员则
满是惋惜：“卡希尔这样的球员没
的说，绝对是非常职业的好球
员。如果让他走肯定很可惜，但
也没办法，足球就是这么残酷。”
谁来顶替卡希尔？此前疯传

的前切尔西前锋登巴巴由于球
员本人意愿的原因已基本搁浅，
从目前得到消息来看，申花瞄准
了土耳其豪门贝西克塔斯的中
后卫格鲁姆，他拥有土耳其和澳
大利亚的双重国籍。此外，一名
韩国的攻击型中场也进入了俱
乐部的视野。
据记者了解，申花的二次转

会已经到了最后冲刺阶段，//
日以后将正式宣布新援人选。明
晚，去虹口看卡希尔吧，很可能
就是见他在申花的最后一面。

! ! ! !本报记者 关尹

“免费脚丫”托起未来梦
!!!探访加拿大青少年社区足球

绿草如茵，下午5时，乔瓦尼卡
布托公园里，身着不同颜色球衣的孩
子从四面八方汇聚来此。哨声吹响，6
片赛场同时开赛，尖叫声、笑闹声回
荡在四周，足球带来的简单快乐在此
刻展现在眼前。

孩子都是参加“免费脚丫”计划
的青少年，用免费提供装备的方式吸
引越来越多的孩子接触足球，爱上足
球，如今，整个埃德蒙顿市参与这项
计划的10-12岁青少年达到 1400
多人。

不实用在中超就没用
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想必大多数人在听闻

孙可以 !!"" 万元转会的

新闻后# 都会觉得不可思

议' 一个顶多算世界足坛

三流水平的中国国脚#竟

然能比五大联赛的球星们

还要贵& 开玩笑(

想想 #""$ 年的中超

元年# 射手李金羽还只是

值 $%&万)才 '(年时间#标王的身价

居然翻了 ()倍#超过房价飙升速度)

一如当下的股市#*球市+ 也被

很多人认为是虚假繁荣#太多泡沫)

但必须承认的是#之所以有孙可,于

海这样超半亿身价球员的存在#主

要是因为国内优秀的本土球员太过

稀缺# 而且绝大多数还被各家俱乐

部贴上了*非卖品+的标签) 要不是

孙可的合同期只剩下半年# 舜天怎

么可能愿意把他出售&

既然是职业足球 !暂且这么号

称"#就得由市场说话)孙可的飘红#

至少能说明足球项目越来越被重视

和追捧)想想几年前#尚在中甲的广

州恒大用高价招揽郜林$ 孙祥等人

时也被不少人嘲讽# 如今却早已赚

得盆满钵满#别人眼红还来不及)

值得一提的是# 标王身价节节

高升#也会有它的好处-青少年足球

培训将得到更加广泛的重视) 这其

中包括俱乐部# 也包括社会力量的

投入)更多人愿意来踢球#才是中国

足球最需要的) 关尹
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时间 主场
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